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Résumé 

Ce travail s’intéresse à l’organisation de projets BIM lors de la phase de préparation à 

l’exécution. Comme dans de nombreux autres domaines, la digitalisation des pratiques 

bouleverse les habitudes des entreprises de construction en proposant des outils de plus en 

plus variés et développés. Une réflexion poussée, quant à la mise en place d’un système 

d’information régissant les pratiques à appliquer, devient alors une nécessité pour permettre 

à des projets de grande ampleur d’aboutir dans les meilleures conditions. La recherche vise 

à déterminer l’impact du système d’information de projet sur la collaboration entre acteurs. 

À cette fin, trois projets sont analysés en tant que cas d’étude. Une série d’entretiens d’une 

part, mais aussi l’exploration des différents systèmes d’information, d’autre part, ont permis 

de récolter les données nécessaires à la formulation des résultats. Ainsi, le statut de support 

à la collaboration des systèmes d’information mis en place dans les cas d’étude a pu être 

confirmé. De plus, parmi les freins à la collaboration des projets soulevés par les acteurs, 

ceux potentiellement surmontables grâce à une amélioration du système d’information ont 

été identifiés. 

Abstract 

This paper focuses on the organization of BIM projects during the preparation phase for 

execution. As in many other areas, the digitization of practices is disrupting the habits of 

construction companies by offering increasingly varied and developed tools. To allow 

large-scale projects to be carried out in ideal conditions, an in-depth on the establishment 

of an information system governing the good practices becomes a necessity. The study aims 

to determine the impact of the project information system on collaboration between actors. 

To this end, three projects are analyzed as case studies. The data necessary to highlight this 

impact was gathered through two processes. On the one hand, a series of interviews were 

conducted. On the other hand, the various information systems were explored. Thus, the 

collaboration support status of the information systems set up in the case studies could be 

confirmed. Moreover, the surmountable obstacles to collaboration among the ones 

mentioned by the interviewees were identified. 


